

SANGRIENTOS DISTURBIOS EN LA INDIA

Numerosos muertos y heridos en los sucesos de ayer tarde y esta mañana en las calles de Bombay. — En Lucknow Pona y Delhi están ocurriendo verdaderos combates en las calles citadinas. — Los motines, arrestos en masa, toques de clarín y movilización de fuerzas son constantes y tienden a extenderse por toda la India. — Ordenada esta mañana la intervención de las tropas anglo-hindúes para evitar mayores disturbios

La prensa inglesa se divide en dos grandes grupos; condenando unos el arresto de Ghandi y demás altos jefes del movimiento nacionalista hindú y otro gran sector que expresa que ha hecho bien el gobierno inglés al tomar severas medidas para la debelación del movimiento. — Esta mañana desfilaron por la calle principal de Viea Delhi las fuerzas de infantería y de caballería anglo-hindúes anunciando que se procedería a hacer efectiva el derecho a la paz

A todo el país se va extendiendo la huelga civil, habiéndose paralizado totalmente el trabajo en las fábricas de Bombay, Calcuta, Nueva Delhi y otras grandes ciudades indias. — La "United Press" suministra a LA RAZON una completa información sobre los serios acontecimientos de la India

APOYO A LA ACCION DE LA POLICIA BRITANICA

(FLASH) BOMBAY, 10. UP. — Se ha llamado a las tropas para que apoyen la acción policial.

MAS DISTURBIOS EN BOMBAY

LONDRES, 10.—UP. — La radio Panhindú informó que es la tarde se produjeron nuevos

disturbios en Bombay, resultando varias personas heridas, pues la policía se vió obligada a hacer fuego contra la multitud. (Pasa a la Página OCHO)

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., Lunes 10 de Agosto de 1942 — No. 508

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

A SU FASE DECISIVA ENTRA LA GRAN BATALLA DE ISLAS SALOMON

GANDHI no ayunará

Esta mañana así lo comunicó a sus partidarios desde la cárcel de Poona, expresando que espera el desarrollo de los acontecimientos

Mujeres hindúes están arengando a las multitudes—Se agravaba esta tarde la situación en toda la India

NUEVA DELHI, 10.—UP. — Los miembros del congreso Panhindú, en grandes grupos, se han congregado en diversos puntos de la ciudad y sentados en cuclillas escuchan la palabra de los oradores, entre ellos Perbatti y Debi, dos mujeres que ya han sido arrestadas muchas veces, los cuales les dirigen la palabra poniendo de relieve los dos puntos siguientes: 1) hoy los hindúes son libres y 2) la

necesidad de observar la huelga general. Los oradores anunciaron una reunión en masa para izar la bandera del congreso en la Torre del Reloj. Entre la multitud indígena reina un ambiente casi de fiesta. Los mercaderes pasean entre la gente ofreciendo en venta silbatos, dulces, juguetes y otros artículos. El tránsito en toda la ciudad es una maraña de vehículos. (Pasa a la Página CUATRO)

LOS ALIADOS SIGUEN LLEVANDO LA INICIATIVA EN ESA GIGANTESCA ACCION AERO-NAVAL

Los japoneses dicen haber hundido 22 barcos de guerra aliados, pero los círculos aliados niegan que ello sea cierto

Las cuentas alegres que hacen los japoneses en cuanto a la batalla de las Islas Salomón hacen también en cuanto a la acción en las Aleutianas

EN SU FASE DECISIVA ENTRA LA BATALLA DE ISLAS SALOMON

PEARL HARBOR, 10.—UP. (Islas Hawaii).—Se cree que la batalla aérea naval y terrestre en las islas Salomón quizá ya esté entrando en su fase decisiva. Los observadores consideran poco probable que las autoridades navales y militares proporcionen información detallada antes de que haya pasado el punto culminante. En fuer-

tes oficiales no se comentan las pretensiones japonesas de haber hundido veintidós buques de guerra aliados en esa batalla. Se toman esas pretensiones japonesas como maniobras para hacer que los aliados proporcionen informes.

CONTRAPARTIDA NIPONA

WASHINGTON, 10. — UP.— En círculos oficiales, y extraoficiales se esperan ávidamente noticias de la ofensiva estadounidense contra las islas Salomón. Se dice que aunque la operación es importante, en sí es sólo un paso de la obra para desalojar a los japoneses de sus puntos fortificados en el Pacífico. Algunos observadores creen que el ataque contra las islas —(PASA a la Pág. CINCO)

CELEBRO SESION ESTA MAÑANA EL CONGRESO

NUMEROSOS ASUNTOS FUERON DESPACHADOS. Se aprobó el dictamen que recomienda la creación de una colonia militar

Esta mañana celebró sesión el congreso. Se abordó la siguiente orden del día:

1. Lectura del acta.
2. Formas de Decreto.
3. Correspondencia.
4. Proposiciones
5. Terceras debates: Proyecto Creación Cuerpo Inspectores para Caja Seguro Social. Proyecto pensión a Rafaela Barrantes Durán.
6. Segundos debates: (Pasa a la Página SIETE)

FALLECIO LA MADRE DEL PRESIDENTE DE CHILE

SANTIAGO CHILE, 10. UP. Falleció a las 6.40 la señora madre del presidente de la república donña Lucinda Morales de Ríos.

ENVIADA LA DOCUMENTACION DEL CONTRATO DE EMPRESTITO A ESTADOS UNIDOS

POR EL AEREO DE AYER SE HIZO ESTE ENVIO CON TODA RAPIDEZ

En esta misma semana se hará efectivo el primer millón del préstamo

El señor secretario de hacienda hizo ayer el envío de toda la documentación del contrato de empréstito por dos millones de colones, celebrado con el Eximbank.

La documentación se envió en inglés. Es posible que en el curso de esta semana se haga efectivo el primer millón de colones para pagar obligaciones del gobierno.

Intervendrá el ejecutivo para salvar de HITLER y de FRANCO a los REFUGIADOS ESPAÑOLES

Esta tarde queda listo el proyecto de la comisión de relaciones del congreso en el cual se hace la instancia al poder ejecutivo

El comité de unificación de asociaciones antitotalitarias, se dirigió el sábado al congreso pidiéndole que instara al poder ejecutivo a fin de que iniciara —(PASA a la Pág. DOS)

Integración de Juntas de SALARIO MINIMO

QUEDARAN INTEGRADAS ESTAS JUNTAS EN TODOS LOS CANTONES DE LA REPUBLICA — EL OFICIAL MAYOR DE LA SECRETARIA DE TRABAJO SR. DURAN ROCHA, SALE PARA PROVINCIAS A HACER LA INTEGRACION

El oficial mayor de la secretaria de trabajo, don Alberto Durán Rocha, saldrá para provincias en fecha breve con el

objeto de dejar instaladas en todos los cantones de la república las juntas de salario mínimo, que son organismos demo-

cráticos de enorme importancia en estos momentos de crisis económica para el pueblo trabajador.

CEMENTO

PRECIO SIN COMPETENCIA
ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

ATMOSFERA MUY TENSA SE PRODUCE EN TORNO DE LA UNION DE C. AMERICA

Si por un delirio de notoriedad hay alguien que quiera distraer la atención de la América Central con la sonaja de la Unión, ese, o no es un verdadero estadista, o no se ha dado cuenta exacta del actual momento porque atraviesa la Humanidad

SI A LAS MASAS DE NICARAGUA SE LAS PREGUNTASE CON QUIEN DEBE HACERSE LA UNION, SI CON UBICO O CON SOMOZA, SEGURO ESTOY DE QUE EL 90 POR 100 DEL LIBERALISMO DE NICARAGUA DIRIA: ¡CON UBICO!

Samuel Goodman, exrepresentante diplomático de Nicaragua en Guatemala, hace esas manifestaciones

Lo de la Unión centroamericana a estas horas es de lo más inoportuno, como no se quieran mover las voluntades para tantear la fijeza que tengan las sillas en que se sientan en la actualidad el General Hernández Martínez y el General Somoza, dice NUESTRO DIARIO

Lo que más debe preocupar a los centroamericanos es ver cómo se lleva harina y maíz a COSTA RICA, como se afloja la situación que ya llega al hambre de Nicaragua; cómo hacemos para que el ganado de Nicaragua pase a COSTA RICA sin las restricciones que tiene; primero es vivir; después... hacer versos, agrega el mismo periódico

El tema de la Unión de Centro América ha apasionado siempre a la opinión pública de las cinco porciones del istmo; y en éstos momentos, en que se aproxima la celebración de una convención, los comentarios han vuelto a surgir. En "Nuestro Diario" de Guatemala de fecha martes de la semana en curso, encontramos la siguiente información, que da una idea exacta de cómo se piensa en Guatemala de los trabajos unionistas. Dice así esa información:

Recibimos esta mañana, de nuestro amigo don Samuel Goodman, el artículo que publicamos en seguida. El señor Goodman, por sí el lector no lo sabe, es originario de Rivas y ha representado a su patria, Nicaragua, en nuestro país, con carácter oficial. De modo que su parecer como nicaragüense, debe tomarse en cuenta. El artículo dice así:

UNA SIMPLE OPINION NICARAGUENSE

Efectivamente, no es nada apropiado el momento por que atraviesa el Mundo para tratar de la delicada cuestión de la unión centroamericana, ya que a la presente Guerra Mundial prestan toda su atención nuestros verdaderos estadistas; y si, por un delirio de notoriedad, hay alguien que quiera distraer la atención de la América Central con la sonaja de la Unión, ese, o no es un verdadero estadista, o no se ha dado cuenta exacta del actual momento por que atraviesa la Humanidad.

Los principios ideológicos por que luchan los países beligerantes en este gran conflicto, hacen que nuestros pueblos, esencialmente demócratas, juzguen a los actuales gobernantes con un criterio muy parcial. Hay quien piense equivocadamente, con ese criterio parcial, o porque en Guatemala un alto funcionario manifestara su personal simpatía por los principios nazis, pudiera creerse que el Presidente Ubico tuviera ideas contrarias a

las Democracias. Por otra parte, con ese mismo criterio parcial, hay quien sospeche del Presidente Somoza por el hecho de haber tenido al principio de su Administración su guardia de Camisas Azules; también por haber considerado recientemente como nicaragüenses nacionalizados a los más acudados alemanes e italianos que habiendo residido en aquel país por muchos años (y algunos hasta nacidos en Nicaragua), siempre reclamaron en todas sus dificultades su calidad de extranjeros; y por algo más también que por ahora es mejor y más prudente callar nos.

Pero volvamos de nuevo al asunto en cuestión. Bien dice NUESTRO DIARIO: "Lo de la unión, después de cien años, podemos esperararnos dos o tres más, que nada se pierda". El momento actual es el menos adecuado.

Para concluir, permítasenos, como nicaragüense, dar nuestro parecer de la posible respuesta que las masas populares de Nicaragua darían a una propuesta de unión centroamericana, en paz y sin guerra, sin halagos ni amenazas y formulada en estos términos:

—Con quién hacemos la unión de Centro América, con Ubico o con Somoza?

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar, que el 90 por ciento del liberalismo dirá: — ¡con Ubico! — (Salvamos un pequeño porcentaje por los híbridos de nuestro partido). Y duro es confesarlo, que por el desbarajuste económico, político y administrativo habido en las últimas administraciones en que han estado en el gobierno liberales y conservadores; más del 50% del conservatismo honrado dirá: también: — ¡con Ubico!

Guatemala, 3 de Agosto de 1942. Samuel Goodman.

Nosotros hicimos alusión a las cuestiones de unión centroamericana, por algunas referencias que hemos visto en la prensa volandera, aspectos que no tienen mayor re-

EL CONCIERTO DEL PROXIMO JUEVES EN EL TEATRO NACIONAL

LA SOCIEDAD MUSICAL DANIEL PRESENTARA A LAURITZ MELCHIOR

Primer tenor del Metropolitan y como wagneriano la estrella máxima del mundo

Entusiasmo y expectación ha despertado en el público el concierto que anuncia la Sociedad Musical Daniel para el próximo jueves 13 en el Teatro Nacional como única presentación del tenor máximo Lauritz Melchior, primero del Metropolitan Opera House de New York y como wagneriano la estrella más grande del mundo en todos los tiempos.

Será un fausto acontecimiento, de aquellos reservados para las grandes capitales de todos los continentes, y que debe despertar en nosotros el reconocimiento para la empresa que los auspicia, la Sociedad Musical Daniel, que una vez más nos demuestra su esfuerzo, por colocar a San José, capital de menor población, en igual categoría.

En efecto, debido a ese esfuer-

zo, la Metropolitan Association al indicar a gira al tenor, le ha señalado México, San José, Bogotá, Lima, Santiago de Chile, Buenos Aires y Río de Janeiro, y esto después de que su representante entre nosotros, al ser consultado, ha manifestado que está seguro, que el público responderá llenando el teatro.

Nosotros nos unimos a la opinión del representante, máxime cuando comprendemos, que no tan fácilmente volverá a presentarse una oportunidad, de poder oír en nuestro coliseo, un artista de esa talla, y estamos seguros, porque recojamos la impresión del ambiente, que la demanda de localidades será grande desde el martes, día en que se pondrán a la venta.

La Oficina de Racionamiento de Gasolina a los propietarios de vehículos motores,

HACE SABER:

que al establecerse el racionamiento de la gasolina y aceite diesel, se exigirá para la entrega de cupones, la presentación de la respectiva LICENCIA DE CIRCULACION extendida por la Dirección General de Tránsito.

San José, 3 de agosto de 1942.

Oficina de Racionamiento de Gasolina,

J. ESCALANTE BONILLA, Jefe.

sonancia, como no sea la que le atribuye nuestro amigo Mendieta, que ha hecho del unionismo una profesión de fe. Pero la actitud de Mendieta es tan vieja, como años de uso de razón tiene el actual rector de la Universidad Central de Nicaragua y ha hecho del ideal algo así como una campaña sistemática, campaña que se recrudece de cuando en cuando, para volver a su curso atemperado y modesto, ante la indiferencia de los pueblos que debieran ser interesados.

Lo de la unión centroamericana a estas horas, es de lo más inoportuno, como no se quieran mover las voluntades para tantear la fijeza que tengan las sillas en que se sientan en la actualidad el General Hernández Martínez y el Ge-

neral Somoza. Como recordamos, Guatemala ya dió el ejemplo en tiempos de don Manuel y el recurso salió a maravilla. Siempre hemos creído que nunca segundas partes fueron buenas; y volver a emplear el recurso en Nicaragua o en El Salvador, no creemos que produzca los mismos efectos. De México es posible que estén interesados en agitar las acciones, con vistas al unionismo pero no propiamente los mexicanos, sino los emigrados de los países hermanos que allá pasan la vida de modo difícil o siquiera molesto.

Hemos publicado el artículo del amigo Goodman en esta página, como una atención a quien se dirige a nosotros; el unionismo de

última hora es una agitación parcial y la actitud de Mendieta es la misma de toda su vida; en ella se morirá — ojalá sea lo más tarde, para bien de sus familiares y amigos. Por lo demás, lo que debe preocupar a los centroamericanos es ver cómo se lleva harina y maíz a Costa Rica, cómo se afloja la situación que ya llega al hambre de Nicaragua; cómo hacemos para que el ganado de Nicaragua pase a Costa Rica sin las restricciones que tiene; cómo hacen los otros tres estados por sacar a los dos hermanos del Sur, de las estrecheces en que se encuentran y, antes de idealismos, realizar las necesidades perentorias del momento. Primero es vivir; después... hacer versos.

INTENSAMENTE SE TRABAJA EN TODO EL ITSMO CENTRO-AMERICANO EN LA CONSTRUCCION DEL CAMINO PIONERO

JUNTA NACIONAL DE DEFENSA CIVIL

(COMISION DE ABASTOS)

BOLETIN DE PRECIOS N° 3

para nuevo precio de la Gasolina

En sesión extraordinaria del 7 del mes en curso, y en uso de las facultades que la Ley confiere, acordó:

"FIJAR EN C 2.35 POR GALON DE GASOLINA EL PRECIO MAXIMO PARA EL CONSUMIDOR".

Este precio rige a partir del lunes 10 de Agosto corriente y su infracción será penada conforme a la misma Ley.

San José, 9 de Agosto de 1942.

JULIO ACOSTA G.

Presidente Junta Nacional de Defensa Civil.

DANIEL GALLEGOS

Jefe Oficina Investigación y Control de Precios.

GHANDI NO AYUNARA

(Viene de la Página Primera)

entre los que predomina el tipo de "tonga", vacas sagradas y cabras vagabundas. Las informaciones recibidas de Poona hacen saber que Ghandi antes de su arresto informó a sus partidarios que no ayunaría hasta ver cómo se desarrolla el movimiento.

BOMBARDEOS DE LA RAF ANOCHE

LONDRES, 10. UP. — El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado: "Una poderosa fuerza de aviones de bombardeo atacó anoche el centro ferroviario e industrial de Asnabruk, así como otros objetivos del noroeste de Alemania. También fueron bombardeados los muelles de El Havre y algunos aeródromos de los Países Bajos. Seis bombarderos desaparecieron. Un caza desapareció en el transcurso de una patrulla ofensiva realizada ayer.

250 CADETES EN LA PARADA DE MONTEVIDEO

MONTEVIDEO, 10. UP. — El embajador del Brasil, doctor Bautista Luzardo, comunicó a las autoridades nacionales que 250 cadetes brasileños participan en el desfile que se realiza en esta capital el 25 del corriente con ocasión de la fiesta patria.

BERLIN CRE EN QUE SE ESTA PREPARANDO EL SEGUNDO FRENTE

ESTOCOLMO, 10. UP. — Según el corresponsal en Berlín del TIDNINGEN, el redactor de cuestiones militares del "Brusseler Zeitung" vaptán von Schramm, expresa en un artículo que los aviones alemanes de reconocimiento han descubierto indicios de que las fuerzas aliadas se preparan para la invasión del continente. Añade que por ese motivo las autoridades militares del Reich prestan considerable atención a la posibilidad de que se establezca el segundo frente. El

Deutsche Zeitung in Neiderlande", a su advierte que todos los holandeses aprehendidos recientemente como rehenes por los alemanes, responderán con sus vidas por el comportamiento de sus compatriotas en caso de invasión.

COMUNICADO ALEMAN DE GUERRA

NUEVA YORK, 10. UP. — El siguiente es el texto del comunicado del alto comando alemán transmitido por la radioemisora de Berlín. "Como se anunció en un parte especial expedido ayer las divisiones alemanas de infantería apoyadas por unidades después de extraordinarias hazañas recorriendo largas distancias en marcha y luchando reciamente bajo una temperatura tropical irrumpieron en posiciones poderosamente fortificadas al norte del río Kuban y ocuparon Krasnodar capital del distrito de Kuban que es importante para la industria enemiga de armamentos. La ciudad de Maikop centro petrolero del distrito septentrional del Cáucaso fué tomada por asalto por unidades motorizadas. En un rápido avance hacia el sudeste las tropas motorizadas tomaron la ciudad de Piatigorsk al su doeste de Stalingrado el enemigo ofrece una desesperada resistencia. Sus contra-ataques fueron frustrados tras recia lucha. En la gran curva del Don un pedoroso

ejército enemigo fué cercado al oeste de Kalatchestop, continúan siendo infructuosas las repetidas tentativas efectuadas por el enemigo para quebrar el cerco. Nuestros aviones de combate infligieron grandes pérdidas a las fuerzas cercadas que se encuentran concentradas en un pequeño espacio de terreno. Diversas embarcaciones de tropas y material en la costa caucásica septentrional fueron eficazmente bombardeadas por la Luftwaffe. En estas operaciones los cazas bombarderos hundieron en el puerto de Tuapse con impactos directos a un buque mercante de 4.000 toneladas y averiaron seriamente a otro. — Otros ataques fueron realizados contra las instalaciones ferroviarias al sur de Stalingrado. Un tren blindado soviético fué destruido. Al sudeste de Rzhev, el enemigo continuó sus ataques los cuales fueron rechazados tras recia lucha.

Junta de control de exportación de productos

Número en orden de presentación, por categorías, de la última solicitud autorizada para el pago de facturas de importación.

- 1ª categoría N° 16669
- 2ª categoría B N° 16417
- 2ª categoría C N 10101

San José, agosto 7 de 1942.

EN NICARAGUA YA SE INICIARON EN RIVAS LOS TRABAJOS DIRECTAMENTE HASTA LA FRONTERA CON COSTA RICA

Guatemala y El Salvador tienen prácticamente abierta la vía Panamericana en su territorio y en Honduras el trazo es corto y menos escabroso

En Nicaragua y Costa Rica es donde deberán llevarse a cabo los mayores trabajos y ya se ha traído todo el equipo necesario

Ya se iniciaron los trabajos en rios norteamericanos que tienen gran escala para la apertura de la vía panamericana provisto a través de Centro América, bajo la dirección técnica de ingenieros norteamericanos y con el apoyo económico del gobierno de Washington. En Costa Rica y Nicaragua, lugares donde la carretera será más extensa y donde la obra ofrece mayor número de obstáculos, los trabajos se realizan en forma intensa, surgiendo así la firme esperanza de que antes de un año, la vía mencionada estará ya habilitada para el paso de toda clase de vehículos a motor.

60 INGENIEROS AMERICANOS LLEGAN A COSTA RICA

Las últimas noticias que nos llegan de Costa Rica indican que han llegado últimamente unos sesenta ingenieros norteamericanos, los cuales ya se hallan recorriendo todo el país a través de la probable ruta de la carretera panamericana para localizar las secciones respectivas y señalar su trazo.

Ese cuerpo de técnicos norteamericanos, pertenece a la sección de ingenieros del ejército y está utilizando los aviones de la TACA para trasladarse hacia las zonas que se les ha señalado, provistos de sus equipos y tiendas de campaña.

Ha empezado ya el enrolamiento de trabajadores para la apertura de esa vía, calculándose que serán varios miles de hombres de hombre; los que se ocuparán. Más técnicos norteamericanos llegarán en estos días a Costa Rica.

LOS TRABAJOS EN NICARAGUA

De Nicaragua nos informa nuestro corresponsal, que ya se iniciaron los trabajos de la carretera militar desde la ciudad de Rivas para la frontera de Costa Rica. El grupo de inge-

SE TRATA DE UNA VIA DE EMERGENCIA

Lo que se está haciendo en escala mayor en Nicaragua y Costa Rica, tiene aplicación a los demás países centroamericanos, sólo que, como Guatemala y El Salvador tienen prácticamente abierta la vía panamericana en su territorio y en Honduras el trazo es corto y menos escabroso, la mayor atención se está poniendo por ahora en los sectores de los dos países primeramente indicados.

En todo caso, se trata de un trazo de emergencia, que incluso puede diferir de la ruta señalada para la vía interamericana propiamente dicha, la cual será construída cuando la normalidad vuelva al mundo. Se busca, en estos momentos, poner en servicio un camino que permita el traslado de materiales de toda clase, desde Estados Unidos hasta el Canal de Panamá, para eludir el peligro de los submarinos en el Caribe y en el Pacífico. Se calcula que son unas 625 millas de trochas, que uniéndolo los tramos ya construídos de aquel camino internacional, permitirá el objetivo que se persigue, resolviendo así un problema económico, comercial y de vitalísima importancia para los países centroamericanos y para Estados Unidos.

Los trabajos que ahora se realizan se financiarán con dinero proporcionado por el gobierno norteamericano y de los países respectivos. Recordamos a ese respecto que el Senado norteamericano autorizó en diciembre del año recién pasado, una erogación de veinte millones de dólares destinada a la apertura

CEMENTO

A 2.35 el galón de gasolina desde hoy

ENTRO EN VIGENCIA EL PRECIO OFICIAL FIJADO POR LA JUNTA DE DEFENSA CIVIL

Con este precio si están de acuerdo los dueños de bombas y ya desde hoy han reabierto los que habían cerrado sus expendios

Por resolución tomada en sesión extraordinaria, acordó la Junta de Defensa Civil aumentar a dos colones treinticinco céntimos el precio oficial de la gasolina, fijado anteriormente en dos colones veinticinco. Se procedió así después de haber examinado los argumentos de los dueños de bombas de gasolina y de la situación legal de acuerdo con las disposiciones vigentes. En este precio de

¢ 2.35 el galón, están de acuerdo todos los dueños de bombas. Es así como desde hoy han reabierto todos sus expendios de gasolina, que habían cerrado con motivo de la fijación del precio anterior en ¢ 2.25 el galón. En consecuencia parece que todo se va poniendo en claro y que vuelven a la normalidad las actividades relacionadas con el comercio de la gasolina.

MANIOBRAS MILITARES REALIZAN LAS FUERZAS DE VICHY

NEW YORK, 9. UP. La radio alemana dió a entender que las fuerzas armadas de Vichy han llevado a cabo recientemente manobras militares, al mencionar en un discurso del almirante Jean Arlan, ministro de la defensa, el que éste declaró que las manobras de la segunda división francesa habían concluido.

LOS ALIADOS SIGUEN LLEVANDO LA OFENSIVA EN ISLAS SALOMON

WASHINGTON, 10. — UP. — La última noticia que hasta estos momentos se tiene de la batalla de las islas Salomón, es el comunicado expedido ayer por el Departamento de Marina. Decía que las operaciones en las islas Salomón continúan y las fuerzas aliadas siguen llevando la ofensiva.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

DEPARTAMENTO EMISOR

SE AVISA a los tenedores de BILLETES AMERICANOS que, por razones relacionadas con la Defensa Continental, este Departamento comprará tales billetes UNICAMENTE hasta el PROXIMO 31 DE AGOSTO, inclusive, al precio de ¢ 5.61 por cada dólar y cobrando un 1-¼ % sobre el monto de cada compra para cubrir los gastos de exportación.

Previamente deberá justificarse, a satisfacción del Banco, que tales billetes no provienen de países en guerra con las Naciones Unidas, ni están o estuvieron relacionados con los intereses de dichos países, ni con sus nacionales, ni con firmas o individuos incluidos en las Listas Proclamadas de las Naciones Unidas.

Después del 31 de agosto citado, cesará la responsabilidad que pudiera caberle al Departamento Emisor en cuanto a la defensa de los intereses nacionales, y muy especialmente en lo relacionado con los decretos ejecutivos número 18 de 21 de mayo último y número 22 de 7 de Julio.

San José, Agosto 6 de 1942.

EXPOSICION CIRCULANTE MEXICANA VENDRA A COSTA RICA

SU FASE DECISIVA

(Viene de la Pág. 1)
Bombardeo bien pueda ser una contra partida a los planes japoneses de ofensiva en el sur del Pacífico quizá contra Australia o en el norte contra Siberia.

NO SE DEBE JACTARSE DE UNA APLASTANTE VICTORIA, TOKIO DICE QUE CONTINUA LA BATALLA DE SALOMON

SAN FRANCISCO, California, 10.—UP. — La radio de Tokio perfoneó al pueblo del

la vía interamericana; y en los últimos días, el gobierno norteamericano ha dispuesto la erogación de sesenta y cinco millones de dólares más, "para conseguir por cuenta propia una amarrera que arrancará de la frontera sur de México hacia Panamá".

Japón boletines relámpago anoche a temprana hora, acerca de la "aplastante victoria en la batalla de las islas Saomón". Radio Tokio dice que en esta batalla de las islas Salomón fueron hundidos un acorazado, siete cruceros, cuatro destructores y cuando menos, diez transportes. Estas aseveraciones están enteramente sin confirmación. Radio Tokio dice que la batalla continúa.

OTRA PRETENSION NIPONA EN CUANTO A LA BATALLA DE LAS ALEUTIANAS

NUEVA YORK, 10.—UP. — Radio Tokio anuncia un comunicado del cuartel general imperial japonés, diciendo que fuerzas navales japonesas rechazaron un fuerte ataque por fuerzas navales en aguas de las islas Aleutianas. Esta pretensión

del enemigo carece de confirmación por fuentes aliadas.

CON SUMA VIOLENCIA SE COMBATE AL NORTE DE MOSCU

LONDRES, 10.—UP. — La emisora de Vichy anunció que se está combatiendo con suma violencia al norte y noroeste de Moscú. Agregó que los rusos utilizan poderosas fuerzas en esos sectores con el objeto de obligar al enemigo a retirar fuerzas del frente sur y reducir la presión que ejerce el mismo en el Cáucaso y al oeste de Stalingrado.

DISTURBIOS EN TRES CIUDADES HINDUES

LONDRES, 10.—UP. — La radio Panhindú informó que se tallaron disturbios en Lucknow, Poona y Delhi.

CON LA COOPERACION DE LOS DIPLOMATICOS CENTROAMERICANOS

Comprenderá la industria y la literatura mexicana y ya se ha pedido la colaboración a todos los productores y casas editoras

De gran importancia será la exposición que permitirá dar a conocer los adelantos de la industria mexicana, especialmente en los últimos tiempos

En nuestro colega de San Salvador "Diario Nuevo", hallamos la siguiente interesante información:

" Al parecer, con la intervención de los diplomáticos de la América Central y Panamá, acreditados en México, se están desplegando allá intensas actividades para organizar una exposición de la industria y el libro mexicano, que vendrá pronto en un recorrido por todos estos países.

Se informa que se han girado circulares a los productores de artículos mexicanos, a los escri-

tores y a las casas editoriales para que envíen su aporte a la exposición.

Con esa exhibición de la manufactura y el intelecto mexicanos, se dará a conocer a todos los pueblos del istmo centroamericano lo que México hace en materia de industria y lo que realiza en materia cultural.

Además de eso, se responderá, asegúrase, a las necesidades económicas de los mencionados países con lo primero; y, con lo segundo, los libros, se obtendrá una mayor difusión de la literatura mexicana.

No se fija la fecha en que tal exposición circulante habrá de salir de México; pero es probable que dados los preparativos que se hacen, los cuales deben de estar ya bastante avanzados, saldrá muy pronto en misión cultural y de acercamiento".

Para nuestros clientes a

Teléfonos 2278 - 3603 **¢ 8.15** APARTADO 343

Todo material de construcción donde:

Adela v. de Jiménez Sucs. S. en C.

ATAQUE DIURNO A BARCOS DEL EJE

EL CAIRO, 10.—UP. — Bombardeos estadounidenses e ingleses acerca de los sucesos de la India. Los diarios moscovitas cuidadosamente evitan comentarios. El gobierno soviético observa los acontecimientos con gran atención.

MUNDO SOCIAL

LOS MATRIMONIOS DEL PROXIMO SABADO

MEÑEZ - CARMIOI

SOTELA - ALFARO



Señorita FLORY CARMIOI BORBON

A las 5 y media de la tarde en la Iglesia de Santa Teresita con el joven don Boris Méndez Pérez, del personal de empleados del Banco de Costa Rica. LA RAZON les adelanta sus votos por que sean muy felices.



Señorita HILDA ALFARO CASTRO

A las cinco de la tarde en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, con el joven don Rodrigo Sotela Montagné del personal de empleados del Banco Nacional. LA RAZON brinda porque sean muy felices.

ALVARADO - OREAMUNO



Señorita FLORY OREAMUNO HINE

A las seis de la tarde del próximo sábado en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad con el joven don José Antonio Alvarado Piza del personal de empleados del Banco Nacional. LA RAZON les adelanta sus votos porque la felicidad sea siempre la inseparable compañera de su hogar.

SOLITA SOLEY MONGE

Ayer tuvo lugar la ceremonia bautismal de la bella chiquilla nacida en el hogar de nuestro estimado compañero de labores don Rafael Soley y de su gentil y culta señora esposa doña Dolores Monge de Soley. Ofició la ceremonia el Vicario de Montes de Oca, y la pequeña infantita fué presentada en brazos de sus padrinos el Ing. don Jaime Soley Reyes y la nobilísima señora doña Leticia Gei de Calderón Guardia.

Acto fué éste que constituyó un verdadero acontecimiento social que congregó a un muy numeroso grupo de familiares y amistades del distinguido hogar.—LA RAZON al consignar este suceso, formula votos fervientes por la felicidad de Solita, la preciosa muñequita toda belleza y candor, lo mismo que por la de sus padres y de sus hermanitos, Rafaelito y José Alberto.

SE AUSENTA DEL PAIS EL DR. SIRI

Tras corta permanencia en Costa Rica se ausenta para la hermana República de El Salvador el doctor Leopoldo Siri, elemento de gran valía en los campos de su profesión y quien entre nosotros deja gratos recuerdos. Lo acompaña su gentil señora esposa. LA RAZON se complace en adelantarle al estimable viajero su atento saludo de despedida, deseándole al mismo tiempo una feliz travesía y grata permanencia en la nación cuzcatleca.

Para los Estados Unidos por la vía aérea

Con destino a los Estados Unidos de Norte América donde estudia, se ausenta nuevamente el amigo don Víctor Manuel Ruiz hijo. LA RAZON le adelanta su cordial saludo de despedida.

Vida Diplomática

HOY SE AUSENTO PARA LA REPUBLICA DOMINICANA EL HON. SR. ENCARGADO DE NEGOCIOS DEL ECUADOR



Sra. de CRESPO ORDONEZ
Hon. Sr. don MANUEL CRESPO ORDONEZ, Encargado de Negocios del Ecuador

Hoy, conforme lo consignamos en nuestras ediciones pasadas, a bordo del avión regular de la Pan American Airways Co se ausentó para la República Dominicana el Hon. señor don Manuel Crespo Ordóñez, Encargado de Negocios del Ecuador en Costa Rica. El estimable viajero se dirige a aquel país a representar a su patria a la toma del mando del Excmo. señor general don Leonidas Trujillo, nuevo Presidente del país hermano, investido con el alto cargo de Envaído Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial. Hoy también se celebra la tradicional fiesta nacional del Ecuador. Doble motivo tiene LA RAZON para rendirles el más cumplido homenaje a los apreciables esposos Crespo Ordóñez-Hunter y a los miembros de la colonia ecuatoriana residentes entre nosotros, al mismo tiempo que brindamos por la prosperidad y constante bienestar del gobierno y pueblo ecuatoriano al conmemorarse tan gloriosa efemérides.

GERARDO ARTURO

Ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen fué bautizado con el nombre de Gerardo Arturo, el nuevo niño del hogar que forman nuestro estimado compañero de trabajo el joven don Arturo Alvarado y su estimable señora doña René A. de Alvarado. Actuaron como padrinos don Luis Arroyo y la señorita Elsie Arroyo. Los saludamos atentamente, deseándoles un cúmulo de dichas.

REGRESO DE CHOMES

Regresaron de su temporada en Chomes, ols amigos don Oscar Arguedas C. y don Alí Hurtado.

LA FIESTA INFANTIL DE CUMPLEAÑOS

En celebración del segundo aniversario de su natalicio el simpático amiguito Ronald García Soto hijo de los jóvenes esposos don Narciso García y doña Mireya Soto de García ofreció ayer tarde una fiesta a sus infantiles amistades. LA RAZON le desea muchas felicidades.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de restablecimiento de su pasada dolencia, el amigo don Jimmy Desplá. LA RAZON celebra mucho su reposición.

LA FIESTA DE CUMPLEAÑOS DE ESTA NOCHE

Hoy con motivo de celebrar la grata fecha de su cumpleaños, la bella señorita Doris Robles De Castro, hija de don Bertie Robles y de doña Raquel De Castro de Robles, ofrecerá una fiesta esta noche en su casa de habitación en el barrio González Lahmann. LA TRIBUNA le envía sus galantes felicitaciones.

Cayó el Orión batido por la Gimnástica

UNIVERSITARIO Y LIBERTAD EMPATARON A TRES TANTOS
Una síntesis de los dos eventos de ayer en el Estadio por nuestro colaborador "Lunero" don Marc Mario.

Antes que todo una advertencia nada tiene que ver este cronista deportivo con el famoso novelista Marc Mario. De éste no tiene más que el nombre prestado. Y así, pues, con permiso a Marc Mario (q. e. p. d.) y vamos al grano:

—No es posible ir al Estadio en automóvil. Es preferible coger la "guagua". Así se oye, por anticipado, el comentario de lo que ha de ser el evento que se juegue. Oí, por ejemplo decir: La Libertad hará añicos a los Universitarios. Yo creí que era un poco exagerada la afirmación porque, aunque no están muy bien de forma los estudiantes, tampoco se hallan los libertos a muchos codos de altura sobre ellos. Y así fué el empate se produjo a tres tantos. Nos pareció no obstante, que los universitarios se superaron en el juego de ayer. El tiro de penalt que tuvieron que hacer contra sus rivales los reanimó. Y el empate los honra.

—En cuanto al partido Gimnástico-Orión, en el primer tiempo, no obstante el visible esfuerzo gimnástico, quedaron las fuerzas equilibradas a un tanto. En el segundo tiempo, las cosas fueron distintas: si el marcador rojo se fué a los cinco puntos. El constelacionista se quedó en los tres. En suma: un triunfo ruidoso para quienes llegaron con ansias de desquitarse triunfando sobre los oriones.

Este es el apunte que se me ocurre hacer, en estas líneas sobre esos dos partidos. Y ahora, hasta el próximo lunes.

MARC MARIO.

Estadio Mendoza

—: BASKET BALL INTERNACIONAL :—

Miércoles 12 de agosto a las 8 y 30 p. m.

LO QUE LA AFICION ESPERABA! LO MAS SENSACIONAL DE LA TEMPORADA!

EL CAMPEON NACIONAL

LA LIBERTAD

FRENTE AL ESTUPENDO EQUIPO SALVADOREÑO

INDEPENDIENTE

LA VERDADERA SELECCION NACIONAL DE EL SALVADOR

En honor del Sr. Presidente del Consejo Nacional de Educación Física
CORONEL DON MANUEL RODRIGUEZ TORRA

—: PRECIOS :—
Entrada General C 1.50
Mujeres y estudiantes federados con carnet 0.75
Entrada numerada 2.00

La Libertad mide fuerzas con el Independiente

EL RIVER PLATE GANO LA PRIMERA VUELTA DEL CAMPEONATO ARGENTINO

BUENOS AIRES, 10. UP. — Con los partidos de ayer ha finalizado la primera rueda del torneo del corriente. River Plate ratificando en la tabla de posiciones la superioridad que ha puesto en evidencia sobre los demás equipos que participan en el certamen ha logrado al cabo de los 15 encuentros una ventaja de seis puntos. La segunda colocación la comparten Estudiantes y San Lo-

renzo, y seguidamente están colocados Huracán y Newells Old Boys, mientras que Boca Juniors tiene el otro lugar.

NUEVAS FUERZAS YANQUIS LLEGAN A INGLATERRA

EN UN PUERTO BRITANICO. 10 — UP. — Ha llegado a este puerto un contingente muy numeroso de tropas norteamericanas que inmediatamente partió con destino a sus campamentos de instrucción en las zonas rurales.

LOS CAMPEONES TICOS SE VAN A ENFRENTAR A LOS NOTABLES MUCHACHOS DE CUZCATLAN

Hilda escribe una carta a "Críticon" a propósito del gran match que se avecina y hace algunas consideraciones sobre los partidos de esta temporada

Para CRITICON, colaborador deportivo de LA RAZON

Muy estimado amigo y colega:

Como ambos somos colaboradores de LA RAZON me permito llamarlo colega para agradecerle los términos benévolos en que se refiere a mí en una interesante crónica que leí el sábado a propósito de la partida Orión - Inde-

pendiente.

¿Se fijó como esa muchachada que todavía no ha visto los lauros del campeonato logró imponerse, aunque dejando "los pelos", a los cuscatlecos? Esto habla muy en alto de ellos y hay que batir palmas en su honor.

Estamos ahora en vísperas de otro formidable partido: el del miércoles que toca hacerlo a La Libertad. ¿Cómo les irá a ir a los muchachos libertos? Estos han mantenido la enseña deportiva muy en alto y es esperar que no nos dejen mal parados.

Vamos ya con tres derrotas —no desastres— excepto, claro está, la presentación del Herediano, el sábado, que nos pareció muy mala. Los provincianos, creía esta observadora, que podrían hacer más. Pero qué se ha de hacer? Tacpoco nos iban a deslumbrar, pues anticipado sabíamos que para ganarle al Independiente hay que ser "nonés", por lo menos como los del Orión.

Pero el evento del próximo miércoles tiene que resultar. Así lo espera la afición que no se cansa de esperar... un nuevo triunfo.

Lo saluda su afma., servidora,
HILDA

CELEBRO

(Viene de la Pág. UNO)

Proyecto pensión a Filomena Segura Vargas.

Proyecto pensión a Juan de Jesús Alfaro Alfaro

7. Dictámenes:

Proyectos:

Creación de una Colonia Militar. Gac. 26 julio.

Pensión a Julia Chaves Rojas. Gac 26 julio.

Pensión a Santiago Ballesterro Morales. Gac. 26 de julio.

Adjudicación parcelas a Colonos Zonas de Liberia. Gac, 6 de agosto.

Pensión a José Araya Sibaja, Gac, 6 de agosto.

Pensión a María Vargas. Gaceta 6 de agosto.



STALINGRADO SERA DEFENDIDO HASTA LO ULTIMO

ENERGICOS CONTRATAQUES EN TODA LA ZONA DEL DON, LANZAN LOS RUSOS

MOSCU, 10.—UP.— Las fuerzas rusas combaten energicamente en todo el frente del río Don, conteniendo con una serie de contrataques las principales embestidas alemanas hacia Stalingrado, en tanto que en el sur, las avanzadas de la Wehrmacht se han internado aun más profundamente en el territorio del Cáucaso. Se libra intensa lucha en Kletskaya y Kotelnikov, en las rutas de acceso septentrional y meridional a Stalingrado, respectivamente y los dos ejércitos lanzan masas de tanques y aviones a ambas batallas, cuya intensidad aumenta hora a hora. Los combates más importantes, sin embargo, ocurren en el Cáucaso, donde los alemanes amenazan todos los yacimientos petrolíferos situados al norte de la cordillera y han logrado ya impedir que los de Maikop los principales de la zona, puedan ser aprovechados por los rusos. En esta zona las fuerzas mecanizadas alemanas atacan furiosamente hacia el sur con el objeto de unirse a los ejércitos que combaten en la zona de Armavir, a 70 kilómetros de distancia por el ferrocarril donde la caballería de cosacos del Don y del Kubán, libran una enérgica acción diadora para evitar

LOS RUSOS, EN UN ESFUERZO INMENSO, CONTRAATACAN A LO LARGO DE TODO EL RIO DON INFERIOR. — PROFUNDA BRECHA EN LAS LINEAS SOVIETICAS HA ABIERTO LA WERMACHT

Maikop, Krasnodar y Piatigorsk cayeron en poder de los alemanes después de fieras batallas. *Destruyen los rusos los pozos petroleros de Maikop*

La situación del Cáucaso es cada vez más terrible y se acerca la hora decisiva SE ESTA DESARROLLANDO UNA CRITICA BATALLA POR LOS TRIGALES DEL KUBAN Y EL PETROLEO DE MAIKOP

que las regiones de Krasnodar y Maikop caigan en poder del enemigo. En el Cáucaso septentrional se libra una batalla decisiva, cuyo escenario es el valle del río Kubán, por los fértiles trigales, el petróleo de Maikop y como objetivos inmediatos las bases navales de Novosiskak y donde convergen los caminos a Batún y a la frontera turca y el oleoducto que parte de Bakú. El diario "Pravda" informa que la caballería cosaca de choque con el apoyo de los bombarderos en picada "Stormovik", lanzó una serie de contrataques, aniquiló a mil soldados rumanos de caballería y puso en fuga a varios miles más. Los aviones rusos atacaron a las columnas enemigas y les cortaron la retirada por lo que los ejércitos del eje se vieron obligados a enviar una fuerza poderosa de tanques y aeroplanos en ayuda de las tropas sitiadas y finalmente lograron hacer retroceder a los defensores. Según las informaciones llegadas a esta capital, llegan sin cesar al frente reservas y más reservas del enemigo con el propósito de acelerar la decisión de la batalla para ganar tiempo; las formaciones blindadas alemanas no se limitan a utilizar las carreteras pavimentadas, sino que también avanzan por los caminos de tierra y las lisas estepas. Muchos de ellos arden en los trigales y maizales maduros y sus explosivos se oyen a varios kilómetros de distancia.

OPERACIONES DE LA AVIACION NAZI SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 10. UP.— Los ministerios de aviación y de seguridad interior dieron a conocer un comunicado cuyo texto es el siguiente: "Algunos aviones enemigos atacaron anoche algunos lugares de la costa sur de Inglaterra. Otros aparatos cruzaron la costa este y en su mayor parte se internaron poco pero algunos volaron hasta el noroeste de Inglaterra. Fueron arrojadas bombas en puntos dispersos donde sí hubo algunos daños materiales y escaso número de víctimas.— Fueron destruidos tres aviones enemigos.

LOS NAZIS HAN APLASTADO LA DEFENSA RUSA EN LA REGION DE KROPOTKIN

MOSCU, 10. — UP.— Fuerzas mecanizadas alemanas han aplastado las defensas rusas en la región de Kropotkin en el norte del Cáucaso. Avanzaron en gran número hacia Armavir y los campos petrolíferos de Maikop. Así lo indican despachos recibidos del frente. La situación en el Cáucaso es de granísimo peligro. Se está desarrollando una crítica batalla por

los trigales del Kubán, por el petróleo de Maikop y finalmente por las bases navales que aun quedan a la flota soviética del mar Negro en Novorossik y Tuapsé.

PIATIGORSK FUE CAPTURADA POR LOS ALEMANES

NUEVA YORK, 10.—UP.— Radio Berlín anuncia el comunicado del alto mando, diciendo que las fuerzas mecanizadas alemanas capturaron la ciudad de Piatigorsk, a 190 kilómetros al sureste de Armavir; que en la gran curva del Don los alemanes atacaron al oeste de Kalach y rodearon a un fuerte grupo enemigo. Ayer domingo el alto mando alemán anunció la captura de Maikop, importante centro petrolífero del Cáucaso ruso y la de Krasnodar, 100 kilómetros al NO.

SANGRIENTOS DISTURBIOS

VIENE de la Pág. UNO

LOS OBREROS HINDUES SE HAN DECLARADO EN HUELGA

NUEVA DELHI, 10. — UP.— Se informa que los obreros de todas las fábricas se han declarado en huelga. La policía ha establecido un cordón en torno al City Bank de la parte antigua de la ciudad, en cuyas escaleras se han reunido numerosos huelguistas que llevan la bandera del congreso nacional Panhindú.

PARALIZADO EL TRANSITO EN BOMBAY

BOMBAY, 10. — UP.— El tránsito quedó interrumpido en las zonas donde estallaron disturbios y donde los partidarios del congreso Panhindú ejercen más influencia. Los tranvías y autobuses han sido epedreados e incendiados. Los neumáticos de los automóviles han sido destrozados.

SE AGRAVA LA SITUACION EN LA INDIA

LONDRES, 10.—UP.— La radio Panhindú informó que se agravó esta tarde la situación en la parte norte de Bombay. La muchedumbre que se había aglomado en la zona de Dabar, se reunió en Majunga y fué nuevamente dispersada por la policía.

MATADA EN EMBRION LA CAMPAÑA DE DESOBEDIENCIA CIVIL

CALCUTA, 10. UP.— Una alta personalidad de la colectividad británica declaró a la United Press que en su opinión basada en conversaciones que sostuvo durante el día de ayer el encarcelamiento de los dirigentes hindúes ha causado gran alivio entre los ciudadanos del Reino Unido residentes en Bengala. Los británicos

DESFILE LA CABALLERIA BRITANICA EN NUEVA DELHI

NUEVA DELHI, 10.—UP.— Miles de simpatizantes del congreso nacional Panhindú, colman la Calle Principal de la parte vieja de la ciudad donde es casi completa la huelga. Una gran fuerza de tropas británicas y nativas encabezadas por soldados de caballería, con turbantes rojos, desfilaron ante el fuerte de vieja Delhi, a 1.500 metros de donde estaban los manifestantes, a los acordes de una marcha militar. "para demostrar a los hindúes que la Gran Bretaña aun puede defender a la India contra los japoneses". La multitud no puede ser dominada por sus escasos dirigentes y obliga a cerrar sus puertas a los dueños de establecimientos

que aun se mantienen abiertos, pertenecientes en su mayoría a musulmanes. La policía no molesta a los manifestantes, que se muestran más excitados que ayer; sin embargo, no ha habido incidentes.

NUEVOS DISTURBIOS EN BOMBAY

(Urgente). LONDRES, 10. UP.— La radio Pan hindú anunció que hubo nuevos disturbios en Bombay. La policía disparó sobre la multitud y hubo numerosos heridos.

OTRO BARCO URUGUAYO HUNDIDOS

MONTEVIDEO, 10.—UP.— El diario "El Pueblo" anuncia el posible hundimiento del barco "Rocha" (ex-danés "Laura") que el gobierno uruguayo después de requisarlo arrendó a los Estados Unidos y navegaba con bandera panameña. Según "El Pueblo", en los círculos marítimos de esta capital se afirma que el buque fué torpedeado por un submarino alemán en el Atlántico norte. El Rocha partió de Montevideo hace 78 días y aun no se tiene noticia de que haya llegado a destino.

Laurence Olivier, el ídolo con Leslie Howard, Anton Walbrook y Raymond Massey en "LOS INVASORES"

Próximo domingo! Titán Columbia! Algo enorme que será el más grande éxito del año!

Próximo Sábado, Feriado! Pepe Arias en el coloso gigante: EL PROFESOR CERO Simultáneo PALACE y VARIEDADES!

Pronto: JUANA DE PARIS por Michelle Morgan! Sensacional!

Hoy, Lunes, 10 de agosto 1942
PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
Sigue el delirio! La película que agotó ayer las entradas de tres teatros.
"AY QUE TIEMPOS SR. DON SIMON"

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"RAZON Y FUERZA"
por Richard Arlen
y Andy Devine

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"HATOS SINIESTROS"
por Rita Hayworth

IDEAL
A las 7 y 8.45 — C 0.50
La maravilla en español!
"SANTA ROGELIA"
por Juana de Landa (Bush)
y LA PAZ DE HITLER

LIBANO
A las 7 y 8.45 — C 0.50
"LAS TRES VIRTUDES"
y EL PELIGRO JAPONES

KEITH
A las 7 y 8.45 — C 0.40
"PAPA SE CASA"
por Desi Arnaz

Prepárese para "JUANA DE PARIS"

Próximo JUEVES:
Eliás Alippi, en:
CALLEJON SIN SALIDA

Próximo Sábado: Día Feriado
Un estrenazo de domingo!
Charlo, Sabina Olmos, Enrique Serrano, Sofía Bozán y Carmen del Moral, en:
LOS MUCHACHOS SE DIVIERTEN

Próximo Domingo—Ray Milland y Paulette Goddard, en
LA ESPIA PELIGROSA
Un secreto escrito en el cuerpo de una mujer escultural!

RAVENTOS
Hoy a las 3 y 7.15 — C 1.50

EL CONDE DE MONTECRISTO
La película más sensacional del año!

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 — C 0.50

Joel McCrea, en:
UNION PACIFICO

ADELA
A las 7 y 9 — C 0.50

Cantinflas, en:
EL GENDARME DESCONOCIDO

AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.50

VICTIMAS DEL PECADO
Apta solamente para mayores

CASTRO
A las 7.30 p. m. — C 0.40

Narciso Busquets, en:
LOS DOS PILLETES